

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 4 DE AGOSTO DE 1903

NÚMERO 357

PAGES HERMANOS

SUCESORES

Especialidades de esta casa:—Cigarrillos Murias—Brevia GALLITO—Cognac Renault—Manteca, MARIQUITA—Surtido completo en abarrotes, que es NUESTRO UNICO RAMO, lo que nos pone en condiciones de atenderlo bien.

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

AVENIDA CENTRAL, CALLE 22 OESTE

Participamos á nuestros favorecedores que hemos hecho grandes reformas en nuestro bien acreditado Restaurant y agregado además el servicio de Hotel, en el cual ofrecemos muchas comodidades para CABALLEROS y FAMILIAS. Habitaciones muy amplias, Baños, Luz eléctrica, Timbres y toda la exigencia del confort moderno. Desde el primero de agosto quedó todo abierto al servicio. NOTA: Nuestra cocina, bien reconocida como de primera y sin rival en San José, estará bajo la dirección y responsabilidad del socio "Viviani," verdadero maestro culinario. La cantina bien surtida con los mas finos licores, importados directamente por la casa, estarán atendidos del socio Cavallini.

Imperial Hotel

AVENIDA CENTRAL, SAN JOSE DE COSTA RICA

—FUNDADO EN 1895—

Habiendo sido convenientemente refaccionados, tanto el edificio como el mobiliario de este conocido Hotel, el propietario se complace en ponerlo á la disposición de su numerosa clientela. La cocina está bajo la dirección del hábil Chef NICOLA TORTORA, verdadero maestro en su arte. Servicio esmerado, cocina inmejorable, teléfonos, salones de recibo, baños calientes y fríos, luz eléctrica, habitaciones solas.

Hotel de primer orden, situado en el centro de la ciudad, cercano al Correo, Telégrafo, Congreso, Ministerios, teatros, jardines públicos y principales casas de comercio. NOTA.—Desde el 25 de julio, el Restaurant de este Hotel abrirá su servicio de cenas á la carta, de las 8 de la noche on adelante. Se sirve también á domicilio. En el Hotel Francés, del mismo propietario, se alquilan apartamentos amueblados ó sin amueblar, y cuartos solos, por mes G. DE BENEDICTIS. Julio 25. 2 m

Deposito de Materiales

—EN SEGUIDA DEL BANCO DE COSTA RICA—

Acaba de recibir un nuevo surtido de papel para entapizar. Semillas de horliza y flores, se reciben frescas cada mes.—Julio 28.—1 m.

Dr. M. Zúñiga

Tiene su consultorio en la Botica Violeta.
Horas regulares de consulta: (8 á 9 a. m.)
Habitación: casa del Pres. (12 m. á 2 p. m.)
bitero S. Zúñiga, 50 varas (7 á 8 p. m.)
al N. de la Imprenta Nacional, frente á don Venancio García.

SUCURSAL EN COSTA RICA

DE LA COMPAÑIA DE PRÉSTAMOS Y DEPOSITOS
DE VIRGINIA EN ESTADOS UNIDOS DE AMERICA
Capital autorizado: \$ 20.000.000 oro americano

Préstamos sobre bienes raíces, efectuados en la Isla de Cuba hasta hoy: \$ 510,000 oro americano, ó sean \$ 1,096,500 colones.

¿Por qué quiere Ud. pagar alquiler de su casa toda la vida, cuando puede comprar una por medio de la Compañía Colonial de Préstamos y Depósitos dentro del termino de siete años; pagando por ella mensualidades, poco más ó menos lo que tiene que pagar por un alquiler?

Teniedo que pagar \$ 16.00 mensuales por cada mil que la Compañía le presta, terminará de pagar su préstamo por este sistema á los 7 años.

Oficina: Casa del Lic. don Gerardo Echeverría frente al Palacio Episcopal.

Venta de propiedades

Por tener que ausentarse su dueño del país, se venden varias propiedades en San Pedro del Moján. Entenderse con don Rafael Segura R. ó con don Ciriaco Zamora—31 de Julio—15 v.

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

Abraham Madrigal J.

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telegráfica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Cablegramas

NOTICIAS DE CHILE.

Valparaíso, 31.—Notician de Iquique que no ha habido cambio en la situación sanitaria. Se ha organizado en esta un sindicato azucarero con un capital de tres millones de pesos. Está dominado por una casa alemana.

INMIGRACIÓN JAPONESA.

Lima, 31.— El 28 arribó al Callao el vapor "Duque of Fife", procedente del Japón. Ha traído 1,200 japoneses, hombres y mujeres, destinadas á las haciendas de la parte septentrional del Perú.

EN CAMINO DEL CÓNCLAVE.

Roma, 31.—A las 5 p. m. todos los cardenales habían tomado posesión de sus celdas. El cónclave está debidamente organizado y los miembros se hallan aislados del resto del mundo. Todo está preparado para la elección que comenzará mañana. Poco después de las 4 p. m. comenzaron los cardenales á llegar á la plaza de San Pedro. Había aquí poca concurrencia la que saludaba á los príncipes de la Iglesia. Acompañar á cada cardenal su secretario y criado. La mayor parte sólo han llevado una pequeña balija con los artículos más indispensables. La guardia suiza impedía la entrada á los curiosos. Entre estos había muchos sacerdotes. Varios tenían aparatos y retraban á medida que los cardenales entraban al cónclave. Se hicieron cordiales saludos á los cardenales conocidos como Gotti, Vanutelli, Agliardi, Catolly y Martinelli.

TRABAJANDO POR LA PO-

SESIÓN DEL ASIA.

Colonia, Alemania, 31.—Anuncia la "Gaceta de Colonia" que se ha averiguado de fuente china que el gobierno ruso, después de negociar secretamente el permiso para hacer estudios geológicos en el Tibet, ha enviado á varios centenares de cosacos á dicho país, dando á conocer á la vez que tenía permiso de la China para enviar tropa á través del territorio del Tibet. El gobierno chino ha avisado á su representante en el Tibet que no ha otorgado dicho permiso, que vigile bien el movimiento de los rusos, pero no que oponga la fuerza ellos.

LOS REYES DE INGLATERRA

EN IRLANDA

Gulway, Irlanda, 31.—Sus M. M. el Rey y la Reina partieron hoy de ésta para Kermase donde visitarán el convento. Después subieron en automóvil y se dirigieron á Duren House, residencia de lord Lansdowne, secretario de R. R. E. E. Concluida la visita, S. S. M. M. se dirigieron á Berehaven donde se embarcaron para Queenstown á bordo del yate "Victoria and Albert."

PRINCIPIO DE LAS ELECCIONES
EN EL CÓNCLAVE

Roma, 1º.—Dos veces votaron hoy en el cónclave sin resultado. No se sabe como fueron distribuidos los votos. Se supo que habían votado dos veces por el humo que salía y que indicaba que las papeletas fueron quemadas.

JIRA DE LOS REYES DE INGLATERRA

Cork, 1.—Disparos de salvas de artillería y vivas entusiastas constituyen la bienvenida que los ciudadanos de Cork extendían á sus Majestades el Rey y la Reina. El puerto y la ciudad estaban muy adornados con banderas y flores. El público llenaba las calles que estaban de bote á bote. El alcalde recibió á sus Majestades en el desembarcadero. Sus Majestades subieron luego en coche y se dirigieron al Hipódromo donde el rey presentó banderas á dos regimientos irlandeses. Se había invitado al Obispo católico de Cork para que asistiera á la ceremonia de bendecir las banderas porque la mayor de los individuos que componen los regimientos son de la fe católica, pero se excusó porque no quiso rosarse con el capellán protestante.

DESAGBAVIOS Á IRLANDA.

Cork, 1º.—En la tarde el Rey y la Reina, á su regreso á Queenston, fueron obsequiados con actas de lealtad. Su Magestad, el Rey, pronunció un corto discurso que despertó entusiasmo extraordinario, dijo entre otras cosas, que el pueblo puede descansar en la seguridad de que él vela por los intereses de Irlanda. La visita á esta ciudad concluye la jira de los Reyes en Irlanda. Sus Magestades están encantados del viaje. La visita constituye un desagravio á los irlandeses. Cuando sus Magestades se embarcaron á bordo del "Victoria Albert", tocaron las bandas el "Come bach to Erin".

LA ESCUADRA AMERICANA

Lisboa, 1º.—Hoy visitaron la escuadra americana el Rey Carlos, el príncipe real Luis Felipe y el Ministro de Marina. Fueron recibidos por el Almirante Cotton y el Ministro Bryan.

EL FUTURO PAPA

París, 1º.—Anuncia "Le Temps" que el resultado del cónclave será el siguiente: Habiendo conseguido Rampolla gran número de votos, pero no los suficientes para su elección, se retirará á favor de Angela di Pietro su íntimo amigo y colaborador.

ENTUSIASMO

Cork, 1º.—Sus Majestades visitaron la exposición esta tarde. La real procesión fué saludada donde quiera con el mismo entusiasmo.

REUNIÓN DE SOBERANOS

Damerstadt, 1º.—Se espera una gran reunión de soberanos en ésta con motivo de las bodas del Príncipe Andrés de Grecia y la princesa Alicia de Battemberg. Han prometido asistir el rey Eduardo, el emperador Guillermo, el czar de Rusia, el rey Cristian de Dinamarca y el rey Jorge de Grecia.

ATAQUE DE LOS MOROS

Argelia, 1º.—Una fuerza de moros de la tribu Beravers atacó hace poco un destacamento de 50 tiradores nativos al servicio de Francia, que guardaban una partida de camellos en Lidiel Jalf. El combate fué reñido. Los beravers sufrieron grandes pérdidas, pues mataron á 10 tiradores y 2 franceses y se llevaron toda la partida de camellos.

LOS EXTRANJEROS EN MANCHURIA

Berlín, 1º.—Avisa un despacho de San Petersburgo para "La Gaceta" de Colonia, que el gobierno ruso ha notificado al de Pekín que por ahora prohibirá la permanencia de extranjeros en Manchuria, pero que de aquí á seis años, cuando Rusia haya restablecido el orden, abrirá de nuevo la provincia á los extranjeros y al libre comercio.

TRIUNFO PARCIAL DE RAMPOLLA.

CEREMONIAS DE LA PRIMERA ELECCION

Roma, 1.—La 1.12 p. m. La primera votación del cónclave no dió por resultado la elección del nuevo Papa. Se dice que Rampolla tuvo una mayoría de diez votos, pero le faltaban muchos para ajustar los cuarenta que necesita para su elección. La próxima votación será á las 5 p. m. El sonido de una campana despertó á los cardenales á una hora temprana hoy. Oreglia celebró misa en la capilla Paulina; concluida la misa, administró la comunión á cada cardenal y les dirigió un corto sermón, sobre la solemnidad de la ocasión. Enseguida los cardenales celebraron misa en el salón ducal, donde se colocaron altares movidizos. Luego se reunieron en la capilla Sixtina para la primera votación. Luego Oreglia se sentó y todos imitaron su ejemplo. Después del rezo, el gobernador del cónclave gritó: "Exunt omnes", que es la señal para la retirada de los conclaveistas y preladados, quedando sólo los cardenales. Las papeletas que se usan ahora son un poco más largas y angostas que las que se usaban en 1878, pero la inscripción es la misma, y los dos espacios blancos para el nombre del votante y el del candidato. Algunos cardenales no sabían como se doblaban las papeletas, lo que causó alguna confusión; pero Oreglia enseñó á sus vecinos y estos á los demás.

Después de sellar la papeleta en presencia de todos, cada cardenal á su turno se levantaba y llevándola entre el índice y el pulgar, avanzaba hacia el altar donde está colocado un caliz grande. Ya en el altar el cardenal se arrodilla y pronuncia un breve rezo, por la dirección del paso que va á dar. Puesto de nuevo en pie presta el siguiente juramento: "Llamo á Dios como testigo, de que elijo al que creo que debe ser electo" y deja caer el papelito en el caliz. Se inclina ante el altar y vuelve á su asiento. La primera elección duró mucho porque algunos cardenales andaban muy despacio á consecuencia de su avanzada edad y sus achaques. Concluida la votación el caliz se tapa y después de sacarlo bien, se cuentan públicamente las papeletas y se colocan sobre un receptáculo colorado en una mesa puesta en medio de la Capilla Sixtina. Dos cardenales escrutadores abren la primera papeleta y la pasan á un tercero quien la lee en alta voz. Los demás cardenales anotan en listas impresas el número de votos que obtenga cada uno.

Congreso Constitucional

Sesión del día 3 de Agosto

Se abre á las 8.45 a. m., presidida por don R. Jiménez.

Orden del día

Pasa á segundo debate una solicitud otorgando una pensión vitalicia de ₡ 50 á la señora Margarita Jiménez viuda del coronel Joaquín Fernández.

El director de Obras Públicas envía algunos documentos relativos á la vía férrea al Pacífico, ofrece acudir á la Cámara y la Presidencia manifiesta que acudirá á la sesión del día siguiente.

—Se da cuenta de varios decretos aprobados por el Ejecutivo.

—Se manda publicar y pasa á comisión un contrato celebrado entre el ministerio de Fomento y don Mercedes Quesada, para la apertura de un camino entre Alajuela y el río San Carlos y frontera de Nicaragua, para la introducción de ganado.

—Se aprueba la forma de los acuerdos concediendo pensión á Pantaleón Bonilla ó Isidro Rojas Ortiz.

—Se aprueba la forma de los decretos creando los nuevos cantones de Jiménez, cuya cabecera será Juan Viñas, y Turrialba.

—Se aprueba la forma del decreto gravando la importación del ganado flaco.

—Se aprueba en discusión detallada el proyecto relativo á la distribución que debe darse á los fondos de los diferentes distritos de cada cantón.

—Se aprueba en detalle el proyecto del diputado Matamoros para q' se exima del servicio militar á los empleados en las fincas de ganado.

—Pasa á comisión un proyecto del diputado Rodríguez para que los sueldos de los diputados sean de ₡ 100, que percibirán durante todo el año, con el objeto de que puedan ser convocados en cualquier tiempo á sesiones extraordinarias.

Se levanta la sesión á las 10.50 a. m.

Lo del Teatro Variedades

Desagradable ha sido lo ocurrido anoche en el Teatro Variedades. Teniendo en cuenta que tomaron parte en aquellos jóvenes circunspectos y muy conocidos en nuestra sociedad, no nos es permitido dar los nombres. Por otra parte, es difícil establecer responsabilidades.

Los hechos pasaron así: Un joven, entre otros, entusiasmado por las gracias de la tiple, arrojó su sombrero al escenario. Después quiso penetrar á él para irlo á recoger; pero un policía, de guardia en la puerta, le impidió el paso. Insistió el joven y se originó una discusión. El policía pretendió llevar al joven al cuartel; pero sus amigos, en gran número, intervinieron, oponiéndose á q' el joven fuera detenido. Acudieron más policías, y creció la oposición, la bulla y la consiguiente batahola. Esto duró más de quince minutos, produciendo el natural sobresalto entre la concurrencia femenina á la función.

El señor Gobernador, que se hallaba en su casa, contigua al teatro, acudió al ruido, y ordenó que no se siguiera vendiendo más licor fuerte. La orden fué atendida y por fin se logró restablecer la tranquilidad.

He ahí todo lo ocurrido.

Más cablegramas

(Recibidos á las 3 p. m.)

Magno proyecto de ferrovias en la Argentina

Buenos Aires, 2.—Ha llegado á ésta el norteamericano Mr. Paser. Viene con la intención de estudiar el proyectado ferrocarril de las dos Américas. Presentó al Ministro de Obras Públicas cartas de recomendación del Ministro de Argentina en Washington y de varios otros personajes. El señor ministro de Obras Públicas le manifestó que pondría á su disposición todos los datos y le dijo que el gobierno había ya resuelto construir el ferrocarril desde Quinca hasta Tapiza, uniendo así las líneas de Argentina con las de Bolivia. Mr. Paser se trasladará enseguida al litoral del Pacífico para continuar el estudio del magno proyecto.

Las votaciones en el cónclave

Roma, 2.—Por dos veces votó hoy el cónclave sin resultado definitivo. Aunque no se pudieron conseguir noticias oficiales, se sabe que

Rampolla ha obtenido la mayoría de votos pero le faltan muchos para tener las necesarias tres cuartas. Hay razones para creer que Rampolla recibió 20 votos, Serafino Vanutelli 12, Gotti 7, Oreglia 4, Capocolate 4 y Agliardi 3. El resto de los votos se repartieron entre los demás candidatos. Se cree que Rampolla, Vanutelli y Gotti retirarán sus candidaturas en favor de algún candidato conciliador.

El rey Eduardo y el pueblo irlandés

Londres, 2.—Esta tarde arribó á Cowes, Isle de Wight, el real yate "Victoria and Albert" trayendo á su bordo al rey Eduardo, la reina Alejandra y la princesa Victoria y toda la comitiva. Tan luego llegó el rey, dió orden de enviar el siguiente parte al pueblo irlandés: "Al partir de Irlanda, deseo manifestar á mi pueblo irlandés que me siento profundamente conmovido por la bondad y buena voluntad que mostró á la reina y á mí.

La experiencia nos hacía esperar que se nos acordaría, por la generosa raza, una cordial bienvenida, pero todo ha excedido á lo que esperábamos de esa tradicional costumbre. Donde quiera que fuimos: en las poblaciones ó en el campo, hemos recibido pruebas de lealtad y afecto que nos causó inolvidable impresión. Para pueblo como ese, de tantas dotes y para país tan hermoso, guardamos los sentimientos más cariñosos. Durante nuestra visita hemos oído con satisfacción expresiones que indican la esperanza de que amanecen días mejores para Irlanda. Con vivo afán espero que esa esperanza se cumpla y cuya realización depende, en gran parte, en que la confianza del pueblo en sus propias esferas se desarrolle, en la cooperación de todos á un fin, en la implantación de un nuevo sistema de instrucción superior y más práctica en el espíritu empresario y en la tolerancia y respeto mutuo. Es mi deseo que este bienestar nacional se aumente cada año gozando de la paz y así el pueblo vivirá contento con la prosperidad que da la abundancia.—Eduardo. Rey y Emperador." Copias de este parte se fijaron en todos los lugares públicos de Irlanda.

El crimen en Cuestas de Moras

Antecedentes

Todo el San José galante y trasnochador, conocía á Celia Trejos, tanto por su hermosura, como por la vida de Magdalena que llevaba, aunque con cierta altivez que no la permitía entregarse con exceso á las liviandades.

En medio de esa vida agitada, de amores momentáneos que duran tan solo lo que los fuegos fatuos y que como ellos se extinguen sin dejar el leve rastro de su paso, conservaba íntegra la pasión amorosa que concibió hace muchos años por el joven teniente de infantería Porfirio Aguilar, pasión que entre sus mil pericias y congojas la arrolló entre su manto y de modo trágico la llevó á la tumba.

Con cierta constancia, rara entre las mujeres de su clase, Celia sentía crecer día tras día el fuego de la pasión por Aguilar y sostenía con él relaciones; y aunque ella hace seis años quiso, en un arranque de despecho, casarse con un señor Barrantes que le ofrecía su mano, aquel lo impidió con el dominio que sobre ella tenía y ofreció llevarla antes al altar que verla casada con otro, prueba evidente de que ambos se amaban y con pasión no común, sino con cariño que tocaba á las puertas del romanticismo.

El matrimonio no se llevó á efecto y ambos siguieron en el mismo estado que antes, pero siempre en estrechas relaciones.

Hace pocos meses el joven Aguilar resolvió casarse con una señorita y así se lo comunicó á Celia, quien llevada indudablemente por el orgullo ó el despecho, mandó un recado según unos, ó escribió una carta según otros, á la novia de su antiguo amante, en la cual le decía que podía casarse con Porfirio pues ella lo había olvidado y porque así dejaría de importunarle continuamente.

Zeneida Guerrero muchacha de la misma clase de la difunta y amiga de ella cree que á pesar de que Celia de ordinario decía lo contrario, amaba locamente al joven subteniente de artillería.

Y en cuanto á él, en el curso de los hechos los lectores se convencerán de que también amaba á la desgraciada pecadora.

Personas que conocen íntimamente la historia de este amor dramático, nos han dicho que Celia pedía con insistencia á Aguilar unas cartas suyas y unos anillos, que él guardaba como recuerdo de la que había sido su amante.

El crimen

El domingo pocos momentos antes de las ocho de la noche, jugaba Aguilar una partida de billar con un compañero de armas y don Tobías Antillón, en la pulpería "La Flor"; concluida la partida se retiró en compañía del militar cuyo nombre ignoramos.

A las 8 1/4 próximamente llegó en un coche al restaurant de María Bonilla, que está sito á unos diez pasos de la casa de Celia, en compañía del militar y dos mujeres y dijo que iba á hacerle un desprecio á Celia. Esta salió de su casa y fué á uno de los cuartos de la fonda á ver con quien andaba su amante, cuando Aguilar notó que se encontraba allí, dejando á sus acompañantes, fué á donde ella estaba y le dijo que si lo amaba no se casaría, pues prefería su amor al de todas las mujeres del mundo; á lo que ella altiva contestó que nada quería con él y que para que nada mediara entre ambos, le devolviera sus anillos y cartas; trató de acariciarla, pero ella lo rechazó, yéndose él muy contrariado en compañía del militar y las mujeres.

Momentos después regresó Aguilar al Restaurant, dando muestras de estar un poco ebrio y en gran agitación; pidió cenas para él y su compañero, pues había abandonado á las mujeres y mientras las servían fué á buscar á Celia, que estaba donde una vecina, la llevó á su casa y después de estar en ella, cerró cuidadosamente la puerta,

Casi inmediatamente los vecinos vieron á Celia abrir la puerta precipitadamente y salir dando gritos; mientras que Aguilar le disparaba un balazo que no la tocó; siguió corriendo y él detrás y como á cinco pasos de la puerta un nuevo disparo, á boca de jarro, la hirió, entrándole la bala por la espalda.

Al sentirse herida Celia, con un gesto de angustia y de dolor, dió una gran voz diciendo: "me ha matado Porfirio", é iba á caer, cuando los señores David Reyes y Juan Pérez la sostuvieron y en brazos la llevaban á su casa, donde la colocaron en su lecho.

Aguilar se quedó mudo contemplando la dolorosa escena; luego prohibió que la tocaran so pena de recibir igual castigo quien lo intentase y como tenía el revólver en mano, lo miró, abrió la mazorca, cambió los tiros disparados por cápsulas nuevas, se alejó con paso indiferente por la Avenida Central hacia el centro de la ciudad y fué á presentarse á donde su jefe el General don Concepción Quesada en el cuartel de Artillería.

Entre tanto, la casa de la moribunda se llenaba de vecinos, que compadecidos acompañaban á la desdichada en sus últimos momentos. Alguien llamó á un sacerdote que llegó presuroso, pues ella se manifestaba, más por signos que de palabra, con deseos de morir en tan santa compañía; preguntóle el cura si deseaba confesar sus pecados, pero ella, la infeliz, con una mirada de tristeza infinita le dió á entender que su vida conclusa, que ya no había tiempo para cumplir con el sacramento de la penitencia; y el sacerdote la absolvió, mientras que su alma volaba á otras regiones.

Otros detalles

El médico del Pueblo y el señor Juez del Crimen, se constituyeron poco rato después del hecho en el lugar de la tragedia.

—La difunta después de amortajada fué trasladada á casa de don Joaquín Alcázar, en donde la velaron.

—La casa fué sellada, retirando el Juez tan sólo la suma de cuarenta y ocho colones, un llavero de plata, un par de pendientes de oro y un prendedor del mismo metal.

Un viejo amigo de la desgraciada Celia, al tener conocimiento del hecho, ofreció hasta mil colones para el entierro.

—Ayer se practicó el inventario de la casa de la occisa, encontrando el Juez además de los muebles y enseres, un anillo con un rubí; treinta chaquetil as de lana, seda y zaraza; dieciséis enaguas; seis pañolones bordados de diferentes colores; quince cuadros galantes y místicos, algunos de éstos de santos; gran número de corsets y cuarenta y seis piezas de ropa usada para enviar á la lavandería.

—Varios amigos y amigas de Celia, enviaron coronas que fueron colocadas sobre el ataúd.

—El entierro se verificó ayer á las cuatro de la tarde.

—Todas las mujeres de la vida munda vistieron de luto y acompañaron el féretro al Cementerio.

Nota sentimental

Cuando el Director de este diario pe-

netró en la alcoba donde se hallaba el cadáver, notó por allí, tirado al acaso, un papel que contenía unos versos. Llevado de la curiosidad, levantó la esquila y los leyó. No tenían firma. Se conocía, porque la tinta era Stafford, y no se había ennegrecido aún, que la copia era reciente. Es muy posible que ella los estuviera aprendiendo. Dicen así los aludidos versos:

PARTIDA Á CELIA

Ya el viento suave ha desplegado el lino
Y yo al pensar que rápido me alejo,
Sobre la borda del bajel me inclino
Y me pongo á llorar porque te dejo.
Me causa envidia contemplar un ave
Que hacia la playa silenciosa vuela;
Y mirando la estela de la nave
Me quisiera quedar como la estela.
Cual bandada de pájaros errantes
Anhelosos de luz, á mi memoria
Acuden los recuerdos palpitantes
De nuestra breve pero dulce historia.
Sin cesar repercuten en mi oído
Tus palabras de amor, y te contemplo
Sobre aquel lecho en que formamos nido
Y convertimos en agosto tiempo.
Veo la luz, de lo alto desprendida,
Que al apurtar Aurora te bañaba;
Estado yo despierto y tú dormida
En éxtasis de amor te contemplaba.
Todo me habla de dichas ya pasadas
Que hicieron mi deleite y mi ventura:
Los fulgores del sol: de tus miradas;
Las espumas del mar: de tu blancura
Mas sigue el viento desplegando el lino
Y al pensar en que rápido me alejo,
Sobre la borda del bajel me inclino
Y me pongo á llorar porque te dejo!...

AVISOS DEL DIA

NOVILLOS GORDOS

Vendo en mi potrero en Puente de Tierra, una hora de camino de San José. De mis repastos en Turrialba hago traer una partida cada mes.—Miguel Macaya.—4 de Agosto de 1903—12 v. alt.

AVISOS ANTERIORES

COMPRA DE MULAS

Se desea comprar mulas de carga. Entenderse con Toño Bolandi en el Mercado. Agosto 2. 8 v.

CASA DE CENAS

Tras la Iglesia de la Merced en construcción, barrio del Hospital, han abierto JULIA y DELIA, una casa de cenas, en local amplio y confortable. Aseo, baratura, y amabilidad, encontrarán allá los visitantes. No hay más que ir para convencerse.—Agosto, 2.

COCINERA PARA EL CAMPO

Se necesita para familia extranjera, con buenas recomendaciones. Dirigirse á la administración de este Diario. 4 v Julio 30.

A NUESTROS AGENTES

No nos hagan trabajar sin obtener el producto de nuestra labor. El recibo que no sea pagado á la presentación, devuélvanlo á esta oficina inmediatamente para no enviarle más el diario al moroso suscriptor. Es preferible tener cuatro suscriptores que paguen que doce que leen y frecuentemente se niegan á pagar. EL ADMINISTRADOR

EN LA OFICINA

de este periódico se reciben órdenes para trabajos en la Jardinería Artística Costarricense.

A LOS CANALLAS

¿Hasta cuándo se convencerán Uds. de que siempre respondo de mis actos? ¿Hasta cuándo se convencerán Uds. de que nunca he escrito ni escribiré sin poner mi firma entera al pie? A los que les calga el guante..... San José, Julio 28 de 1903. Octavio Quesada. 5 v.

PLATA EN MANO

Compro un billar que sea bueno y en perfecto buen estado. Debe tener tacos, bolas, palos, etc. Dirigirse á Esparta á Carlos J. Chinchilla. 29 de Julio. 8 v.

CONVOCATORIA

A los comitentes de Rohrmoser & Cia que no se conformaron con recibir la parte que les quería pagar el señor Franz Müller, se les convoca para una reunión que tendrá lugar á las 3 de la tarde del día 5 del entrante agosto en la oficina del Lic. don Alberto Pacheco, con el objeto de uniformar la acción de todos en el cobro de lo que legítimamente les corresponde.—San José, 31 de julio de 1903.—5 v.

AVISO IMPORTANTE

Se vende una casita de habitación, cómoda, situada á cincuenta varas al sur de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Esta independiente y tiene buen servicio interior. Quien quiera comprarla pida informes en la redacción de EL NOTICIERO. J 31

AVISO

Se ha sacado de mi potrero un caballo, salpicado, bayo claro, ojos saltados, crin recortada á la mitad. Un caballo, blanco, mosqueado, crin recortada; en las patas de atrás tiene manchas negras, fierro "ancla." Daré una gratificación á quien me traiga los caballos.—José Traube. 3 v.

TIT BITS

Presupuestos municipales

Amargamente se quejó ayer en el Congreso el diputado Pacheco con motivo de los altos impuestos municipales,

especialmente los que paga la ciudad de San José. Los comparó á barriles sin fondo. Agregó que la norma de los Congresos ha sido el de fomentar las industrias, el implantar el sistema proteccionista, para favorecer la producción, sea del género que fuere, y que la política de nuestro Municipio es diametralmente opuesta. Adujo entre otros ejemplos, el impuesto que pagan las jaboneras, que llega á la enorme cantidad de ₡ 100.00 por trimestre. Uno de esos industriales, un español, que ha logrado emplear en su industria el aceite de pescado, el cual antes no era de ninguna utilidad, está por abandonar el ramo de fabricación de jabón nacional. Manifestó también el propio diputado que es excesivo el impuesto que se paga por la propiedad urbana y por los puestos de mercado.

Ya lo ven nuestros munícipes: deben mirar más al tratar de sentar la mano en materia de impuesto. Sobre todo el no matar la industria. ¡Y pensar que con impuestos municipales tan crecidos no tenemos ni agua en San José!

Tiros

Mientras que un número como de cincuenta personas, casi todas apreciables caballeros, estaban comiendo donde Cavallini y Viviani, llegó un individuo allí á vociferar hasta el punto de poner en alarma todo el hotel. Una vez que salió á la calle, tomó un coche y ya dentro de él disparó unos cuantos tiros. El Alcaide de la cárcel don Ricardo Monge, sugeto inmediatamente la brida los caballos y una vez que el coche se detuvo el Primer Comandante de Policía: que corrió inmediatamente, hizo conducir al "tirador" al cuartel.

Uno de esos propaladores de malas noticias, que nunca faltan, corrió á la casa de don Ricardo Salazar y alarmó grandemente á la familia diciéndole que á don Ricardo le habían dado dos tiros.

Match de polo

En la mañana del domingo se celebró en la Sabana el anunciado match de polo. La concurrencia fue grandísima. El sexo bello estaba dignamente representado. Del elemento oficial asistió el señor Presidente de la República y el señor ministro de la Guerra.

Se dió principio al juego á las 9 de la mañana y terminó á las diez y media con el triunfo de los rojos, quienes hicieron cuatro puntos contra uno ganado por los verdes.

Formaban el partido rojo, capitán Joaquín Tinoco y jugadores Manuel Sandoval, Joaquín Fernández y Tobías Escribano.

Formaban el partido verde el capitán Otto von Schroeter, á quien reemplazó, por no poder jugar, Van Laar, y jugadores Julio Rodríguez, Pedro Durini y Enrique Mata.

Por la noche, el Club, tuvo una suculenta comida en el hotel Cavallini. Asistieron casi todos los socios, entre otros el Gobernador de la provincia, el Cónsul de Francia, don Andrés Venegas y el Cónsul de Alemania. Una orquesta amenizó el acto.

Pío Murillo Murillo

Murió en Barba, de donde hace muchos años era Alcalde, este amabilísimo caballero. Muy joven tuvo que interrumpir su carrera para dedicarse á las atenciones de familia. Muere de corta edad, dejando una familia desamparada. En el vecindario del cantón era muy querido y respetado, con motivo de ser una de las personas más bondadosas y conciliadoras.

Damiselas

Personas venidas de Curridabat nos dijeron anoche que dos damas enlutadas pasean por las callejuelas del barrio á manera de fantasmas. Han sido vistas por varios empleados de don Manuel A. Gutiérrez. Parece que las tales andan detras de dos señores principales de ese lugar. Usan ambas sombrero.

CRONICA

Cronista: Fernando Borges P.

Movimiento marítimo

Puntarenas, Agosto 1º.—Hoy á las 6 p. m. fundó el vapor norteamericano, San Juan, procedente de San Francisco California, capitán Urry. Pasajeros: Rodolfo Martín, Eugenio León Leget y Francisco Luis Enriquez. Carga 2233 bultos. Correspondencia 7 sacos y 10 paquetes.

Limón, 3 de Agosto.—El sábado á las 8.30 ancló procedente de San Juan del Norte el vapor alemán, Valencia, capitán Kruse. Pasajeros: M. F. Obregón y Federico Lebaló y 30 de cubierta. Carga 1 bulto. Correspondencia 5 sacos.

—A la 1.30 a. m. de ayer ancló procedente de New York el vapor alemán, Brewster, capitán Corff. Pasajeros: Mrs. Keith y 3 niños y Mrs. Orozco.

—El sábado á las 3.30 p. m. zarpó con destino á New Orleans el vapor americano, Algiers, Carga 18,000 racimos de Lanasos.

—El sábado á las 8 p. m. zarpó con destino á Bocas del Toro la balandra costarricense, María, capitán Wisdom. Pasajeros: D. Mc Cloud, J. Dacosta, W. Brown, Mrs. Pilgrim, N. Carghil y C. Edwards. Carga 11 sacos verduras.

Movimiento de parroquias

Día 2.—Carmen.—Bautizos: María Teresa Antonia de Jesús, hija de Aniceto Loría y María Brenes.

Elena Carmen de los Angeles, hija de Malaquías Meléndez y Judit Vargas.

María Rosa del Socorro, hija de Belfort Quesada y Emilia Gutiérrez.

Merced—Ana María Piedades de los Angeles, hija natural de Celina Rodríguez.

Claudia Ramona Clemencia, hija natural de Estelvína Zumbado.

Carmen—Rafael Agustín, hijo de Pablo Díaz y Lucía Montero.

Sofía, hija de Genaro Badilla y Matías Guzmán.

Nelly Valentina, hija de Joaquín Zúñiga y Ester Letitour.

Vatanael Antonio, hijo de Francisco Chaves y María Peraza.

Ramona Julia, hija de Ramón Quirós é Irinea Solís.

Leonardo, hijo natural de Antonia Mencenes.

María Claudina, hija natural Filomena Olivares.

Movimiento de hoteles

Día 2.—Francés.—Entradas: José Cabrera.

Central.—Entradas: Mr. Bornemann.

Imperial.—Entradas: Mr. Udhe, M. Scriba, F. Sarka y señora. Salidas: Mr. Udhe.

Internacional.—Entradas: Carlos Chinchilla.

Defunciones

Día 2.—María, de 29 años, hija de Jacinto Ramírez y Rafaela Umaña, vecinos de Atenas, murió de insuficiencia mitral en el Hospital.

Mario, de 1 mes y 15 días, hijo de Carlos Peralta Flores y Marina Cooper Ramírez, distrito del Carmen, murió de inflamación intestinal.

Día 3.—Francisco, de 37 años, hijo de Guillermo Mora y Esmeralda Rojas, murió de lepra en el Lazareto.

Celia, de 25 años, hija de Fermina Murcia, distrito del Carmen, causa de muerte homicidio, José, de 5 años, hijo de José Rojas y Rafaela Vargas, vecinos de Guadalupe, murió de disenteria en el Hospital.

Juan Rafael Angel Anselmo, de 2 años 3 meses 13, hijo de Emilo Solís y Juana Alvares, distrito del Hospital, murió de enterocolitis.

María Servanda de Jesús, de 2 años 9 meses 11 días, hija de Eulogia Alvarado, distrito de Cathedral, murió de gastro-enteritis.

Cumpleaños

Nuestro redactor don Modesto Martínez cumple hoy un año de pertenecer á la redacción de este diario. El cuerpo de empleados lo saludan atentamente.

Congreso Constitucional

Orden del día.—Agosto 4.—Lectura de estos documentos:

1. Del acta.
2. Correspondencia oficial.
3. De la forma de los decretos números 64 y 65.

2.—Discusión de estos dictámenes:

1. Dos de la comisión de Gobernación, relativos á autorizar á la Municipalidad del cantón de Tarrazú para que venda en asta pública unos lotes de terreno, y á facultar al de La Unión, de la provincia de Cartago, para que negocie un empréstito hasta por ₡ 6,000.

2. Otro de la comisión de Gracia que señala la pensión á los soldados Pedro Benavides, José Cabezas Alfaro y Juan B^a González Castro.

Pensiones:
3. Salvador Moya, Salvadora Sandoval v. de Solórzano, Enrique Monge, Gerónimo Vega, José J. Hidalgo, Fidel Calderón, Filomena Hidalgo, Sebastián Torres, Mercedes Morales, Matilde v. de Moya.

2. Segundo debate del proyecto presentado por el diputado don Francisco José Oreamuno, referente á que el Congreso asigne pensión á la viuda de don Joaquín Fernández.

4. Tercer debate de estos proyectos:

1. Del de la comisión de Gobernación en el proyecto del Ejecutivo para autorizar al Municipio del Paraiso de Cartago para que done á la Junta de Educación el edificio que actualmente ocupa la escuela de niñas.

2. De la de legislación en la proposición del diputado Faerron que reforma los artículos 387 y 393 del Código de Procedimientos Civiles.

3. Del que señala pensión y le confiere un ascenso al Coronel don Matías Sáenz Arias.

4. De la proposición del diputado Rodríguez en la solicitud de los vecinos de Grecia para que se confiera el título de ciudad á aquella villa.

5. Continúa el del proyecto presentado por el diputado Zúñiga referente á autorizar al Ejecutivo para que nombre una comisión técnica que estudie la ruta más practicable que enlace la línea del Ferrocarril al Préfico con la que vá de Esparta á Puntarenas. (Adición del informe de don Alberto González.)

6. Del relativo á establecer en la República la Facultad de Médicos Homeópatas.

Cartas rezagadas

Isaac Davis, Honorio Badilla, María Alvarez, J. W. Betton, Señor Castro, Mart JnS. Prinz, Hermann Angener, Manuel Rojas A., Juan Antonio Barrientos, D. S. Irach, James Betton, Alberto Hoenum, Julio A. Bertin, 2. Hop Lee, María Castellano, 3. Román Rivas, Elías Umaña, Soverio Longero, Silvestre Luis, Vicente Lorenzoni, Adela Portuguéz, Tremedal López, María J. Alvarado.—San José, 3 de agosto de 1903.

Desbocado

El caballo que tiraba de la volanta del Dr. Zumbado, se desbocó antier, en momentos que el doctor se encontraba viendo un enfermo. Después de haber atravesado muchas calles de esta ciudad,

en la esquina de la calle del Panteón ó sea en donde está el establecimiento de don Cesáreo García, dió la volanta en un poste y se hizo añicos.

Crónica de espectáculos

Parada militar.—Buen chasco se llevaron el domingo algunos aficionados á las paradas militares, pues todo el repertorio tocado por nuestra banda consistió en una sola pieza. La parada duró á lo sumo diez minutos. La causa de esto fué que los músicos tenían que asistir al juego del Polo en la Sabana.

En la Cancha.—Los juegos de gallos estuvieron muy animados. Hubo apuestas gruesas entre galleros de provincias y de la capitl. Las peleas fueron quince, las más á navajas. A las 6½ p. m. terminó el espectáculo. La guerra de gallos la ganó uno de don Juan Quirós.

"La Matinee".—Poca muy poca concurrencia hubo en la "Matinee" en el Teatro de Variedades. No obstante esto, los artistas en su totalidad se esforzaron por sacar bien sus papeles. Como siempre se exhibieron rotablemente la señorita Lasauca, Medina, Peralta, Hine, Barrot y Cournalé.

De Puntarenas

Por persona recientemente llegada de Puntarenas, hemos sabido que reina gran excitación con motivo de las próximas elecciones de diputado entre los diferentes círculos políticos allí conocidos. Entre los nombres de varios caballeros que como candidatos probables corren de boca en boca, el que más probabilidades tiene para ocupar la curul en el Congreso, es don Clodomiro Figueroa.

Los principales cabecillas del partido nacional de aquel puerto, trabajan por su candidatura, aunque según parece hay otra candidatura "bajo tapada."

A fines de la pasada semana, los republicanos mandaron un enviado á esta ciudad á entenderse con el jefe y probablemente á recibir instrucciones del mismo.

Club

En Puntarenas se trabaja por la organización de un club obrero. No se ha llevado á efecto la primera reunión debido á ciertas dificultades que ya están vencidas. En la corriente semana se instalará. Los organizadores son los señores Teodomiro Acuña y Alberto Arias.

Fiestas

Hoy darán principio las de Santo Domingo de San Mateo. A última hora hemos sido informados que sólo fiestas religiosas habrá.

Emigrados

Procedentes de Nicaragua han llegado á Puntarenas recientemente un número considerable de emigrados nicaragüenses. Entre ellos se cuentan los señores León y Marcial Guerra, hermanos del Doctor Guerra. Dicen estos señores que la tal amnistía no ha sido más que una farsa, pues al día siguiente del acuerdo, los calabozos y bartolinas de la penitenciaría se hallaban atestados de gente.

Desesperación

El domingo en la noche una señora llamada Antonia Otárola, gritaba desesperadamente pidiendo socorro porque una niña de pocos años de edad, hija suya, había muerto repentinamente. Muchas personas ocurrieron al lugar del suceso y vieron que se trataba únicamente de un ataque del corazón.

La policía y vecinos se portaron activamente y, sobre todo, de modo humanitario.

Robo

En la tremolina formada en la noche de antier en el teatro Variedades, le sustrajeron al joven Narciso Oviedo, una cartera que contenía ₡ 50.00, en papel moneda, que en uno de los bolsillos interiores del saco llevaba.

Falta de brazos

Hemos visto á unos encargados de la United Fruit y C^o buscando peones para las haciendas de bananos de la línea á Limón. Según informes que tenemos, los dueños de algunas haciendas de aquella zona pasan dificultades y tienen pérdidas debido á la falta de brazos en sus trabajos agrícolas. A los peones ofrecen pagar un jornal diario de ₡ 1.50 y comida.

Reloj

Ya se encuentra casi montado el de la Merced nueva. El trabajo ha sido encomendado á don Gregorio Soto.

Nueva estación

Se nos asegura que el ferrocarril al Atlántico dará pronto comienzo á la construcción de una estación en San

José. Se halla ya aquí un ingeniero con ese objeto. Esta capital reclama en verdad una estación central digna de ella. Además, la compañía posee un magnífico terreno, situado tal vez en el mejor barrio de San José y ese barrio ganaría muchísimo con un local y oficinas de la importancia de la llamada ferrocarril de Costa Rica.

Disposición

El Gobernador ha hecho todas las averiguaciones del caso, para saber quien vendió la noche del domingo, más localidades que las convenientes en el Teatro Variedades. Los empresarios de la Compañía de Zarzuela Nacional, dicen que ellos creen que se les esté defraudando, pues el vendedor señor Torres no lo ha hecho. Se tiene sospechas de que haya sido una falsificación de contraseñas ó entradas generales. De toda suerte, la autoridad gubernativa ha prohibido que se vendan más localidades que los asientos que hay en el Teatro.

En el Variedades

Muy pocas veces, que recordemos, hemos visto nuestro viejo teatro Variedades tan concurrido, como en la noche del domingo. Palcos, lunetas y lugares destinados para entrada general, estaban llenos completamente.

A las 8½ proximamente dió principio la función, en el orden señalado en cartelones y programas.

Las tres obritas puestas en escena y que hicieron esa noche las delicias del público fueron "Quien fuera libre", "La señora Capitana" y "Los Niños Llorones". Los artistas, debido probablemente á lo selecto y escogido del público, pues concurrió la flor y nata de nuestra sociedad, supieron interpretar, como nunca, sus respectivos papeles. Por demás está decir, q' se llegaron la palma la señorita Lasauca y los señores Medina, Barrot, Peralta, Hine y Cournalé. Las demás partes así como los coros fueron también aplaudidos, aunque si notamos en algunas partes pequeñas desafinaciones y entradas á destiempo.

Si el maestro Cuevas, hubiera dado los papeles de característica á la señorita Julia Cordero, el triunfo por todos los flancos hubiera sido completo.

Empresa periodística

Don José León Fernández, vecino de Puntarenas, se encuentra en esta ciudad. Viene el señor Fernández á negociar en esta una imprenta que trasladará á aquel puerto, con el objeto de fundar un periódico, del cual será él, el único empresario. Será de información y política. Es todo lo que el mismo señor Fernández, á instancias nuestras, nos á comunicado.

El presupuesto

Poco conformes han quedado los señores magistrados de justicia por los recortes hechos por el Ministro de ramo. Para alquileres de locales estaban presupuestados el año pasado cuatro mil y pico de colones, suma que se hacia pequeña, y este año le han rebajado partida un 50 por ciento.

Un alto empleado de justicia hablando al respecto, nos comunicó que se verían en la perentoria necesidad de sobregirarse de la suma señalada en el presupuesto. Que si el año pasado, tuvieron que hacerlo, este año, con la rebaja que han hecho, sucederá igual. No obstante, se trata que la cámara arregle ese asunto, para que aumente el presupuesto de conformidad con los gastos ordinarios en el ramo.

Oposición y lesiones

Un tal "ñame," individuo conocido con este original apodo, el domingo en la tarde, se opuso á dos policías que al cuartel lo conducían, y con un palo les lesionó en la cabeza. Después de muchas dificultades, pudo ser llevado y presentado á la Agencia 2^a. Por demás está decir que la alarma fué grande entre los vecinos del barrio de la Dolorosa, donde el caso pasó.

Bofetón

En el Teatro Variedades, al terminarse la matinee del domingo, un joven le dió á un portero un bofetón, por lo que se promovió un gran escándalo. La policía condujo al joven á la detención.

En qué consistirá?

Mañana hará un mes que nuestro Municipio no celebra sesiones. Los asuntos pendientes son muchos, algunos de ellos de suma importancia, entre estos, el de la cañería.

Destinado

El Rastro viejo ha sido alquilado á un empresario de carretones y será destinado á caballeriza y cochera.

Jardinería Artística Costarricense

Aviso á mis favorecedores que existe otra Jardinería Artística en Puerto Escondido, donde los trabajos se recomiendan por sí mismos. Recibimos órdenes á cualquier hora de la noche. Puntualidad y Esmero en el arte. San José, Puerto Escondido, OCTAVIO LOAIZA & C^{as}. Julio 8. 1 m.

LUIS CRUZ

Cirujano-Dentista

Oficina dental: casa de habitación frente á la Aduana. Contando con escogidos materiales traídos personalmente de los Estados Unidos, ofrezco mis servicios en todo lo referente á la profesión. Garantizo todo trabajo y la mayor puntualidad. No ejerciendo mi profesión, ni como medio de negocio ni de vida, con mis precios no pueden competir ninguno de los dentistas en esta capital establecidos. Precios sumamente baratos. Una visita convence. A todo pobre se cura gratis. Julio 2. 1 m.

CAMBIOS

THOMAS SCOTT TIPOS DE CAMBIO

Londres	vista	112	ojo
Londres	90 días	110	ojo
New York	vista	117	ojo
New York	60 días	115	ojo
New York	90 días	114	ojo
San Francisco		117	ojo
Paris		112	ojo
Hamburg		109	ojo
Bélgica		112	ojo
Génova		112	ojo
Jamaica		120	ojo

San José, Costa Rica,
17 de Julio 1903

BANCO ANGLO-COSTARRICENSE

COTIZACIONES

Londres	3 div.	113	ojo	premio
Francia	3 "	112	ojo	"
Alemania	3 "	103	ojo	"
Italia	3 "	109	ojo	"
España	3 "	170	ojo	"
New York		117		"
San Francisco	3 div.	117	ojo	"
New Orleans	3 "	117	ojo	"

BANCO DE COSTA RICA

Londres	90 div.	109	por ciento
id.	Vista	112	id.
id.	cable	114	id.
New York	Vista	116	id.
id.	cable	118	id.
San Francisco	Vista	116	id.
id.	cable	118	id.
Paris	90 div.	108	id.
id.	Vista	111	id.
id.	cable	113	id.
España	vista	67	id.
Italia	id.	111	id.
Alemania	id.	118	id.
Bélgica	id.	111	id.

LEONIDAS BRICEÑO

-PASANT DE ABOGADO-

Tiene su despacho la oficina de EL NOTICIERO



La Germania

Tengo el gusto de avisar que he abierto en Limón, una Sucursal de mi casa "La Germania"; donde se encontrará un taller mecánico modernamente instalado para la ejecución de todo trabajo, siendo como siempre una especialidad debidamente atendida, toda clase de reparaciones ya en armería como, en máquinas de escribir, coser, etc., etc.

He dado cuidadosa atención al servicio de bicicletas ya como vendedor de ellas, de las mejores marcas, contando además con el número más que suficiente para alquilar. Soy el primero que en Costa Rica puso un establecimiento ciclista dedicando atención especial al abastecimiento constante de dichas máquinas como de los repuestos consiguientes ó accesorios.—RAFAEL HAMEIER.—Abril 24. 1 año.

SE ALQUILA

Un local en el punto más céntrico de San José, en la Avenida Central, frente al Mercado, propio para cualquier clase de negocio. Para informes dirigirse á A. Asch en "La ciudad de Londres." Julio 8. 1 m.

Zapatería Italiana

- DE -

ANTONIO CARBONI

Los mejores calzados que pueden conseguirse en el país: no hay persona que no salga de esta Zapatería altamente satisfecha, pues la duración, forma y calidad del calzado que elabora, no tiene rival en Costa Rica. Venta al por mayor y menor de toda clase de material de Zapatería, que importa constantemente de las mejores fábricas de Nueva York, Hamburgo y París. La fama de esta Zapatería, situada en la esquina de la 4ª Avenida y Calle 18, Norte, es real y efectiva. TODO BUENO, TODO BARATO, TODO FRESCO. Julio, 10.1 m.

PLANOS

PABLO M. LAURENT, APARTADO DE CORREO N° 116

Se encarga de todo trabajo de oficina relativo á Planimetría y topografía: planos-perfiles, copias y reducción á escala de cualquier plano, etc. Tiene el gusto de ponerse especialmente al servicio de los señores ingenieros y agrimensores de esta ciudad y al público en general, quien le honrará con sus órdenes. 16 años de práctica, trabajo garantizado, precio convencional.

LINEA

Hamburguesa-Americana SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros á los siguientes reglamentos del Servicio de Sanidad Marítimo de los Estados Unidos que serán estrictamente observados hasta el mes de Noviembre. Todos los pasajeros deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de q' no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse. Los pasajeros serán examinados en ésta por el Médico de Sanidad de los Estados Unidos en la bodega del Gobierno, donde se registrarán los equipajes, y deben pasar enseguida a bordo del vapor y no se les permite salir otra vez á tierra.—LOUIS WICHMANN, AGENTE. San José, Mayo 14 de 1903. 6 m.

The Central América Engineering Co. Ingenieros Contratistas

Oficina bajos de la Red Telefónica Correo, apartado N° 537. Se encarga del completo equipo é instalación de plantas para luz eléctrica, tranvías y fuerza motriz. Se venden dinamos, motores y materiales eléctricos.—J. E. ALLEN, Director.

Botica Arrillaga

Esta CASA de Farmacia y Droguería que ha sido completamente transformada, cuenta con un variado surtido de las mejores casas de Europa y Norte América y ofrece hoy para el despacho de recetas Farmacéuticos titulares y los precios más módicos de la plaza. Agencia en Costa Rica de la célebre ESTOMACALINA del Doctor Razzetti para las enfermedades del estómago y la CEREBRINA de los NIÑOS del mismo Profesor que ha resuelto el gran problema de las madres.—Julio 17. 1 m. alt.

DENTISTAS AMERICANOS

Dr. E. A. Friis Dr. Felipe Gallepos

del Colegio Dental } de la Universidad de
de Chicago } Michigan

Ejecutan toda clase de trabajos concernientes á su profesión con exactitud y rapidez, pues su oficina cuenta con doble número de aparatos é instrumentos de los más modernos.—La oficina está convenientemente situada frente al Parque Central en a casa contigua á la Botica Francesa.

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ORO.

—EXTRACCIONES SIN DOLOR—

Horas de despacho de 8 a. m. á 5 p. m. —Julio 26

Dr. Gerardo Echeverría y Aguilar
ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law & Notary Public.

English Spoken

Séptima Avenida Oeste N° 163.
San José, de Costa Rica.

AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 centimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

When you want a good plumber call for—
—Box 262.—Junio, 75.

El que necesite un buen fontanero diríjase al apartado 262 Junio 10.

Se vende una estatua de barro de una vara de altura que representa á la Magdalena. Es propia para salón. Diríjase á Herrero Hnos. Cartago. Julio 24.—10 v.

COLCHONERIA COSTARRICENSE. Ofrece á sus favorecedores y al público en general, trabajos buenos y baratos. Situada á 215 varas al S. de la Botica Francesa, contigua á don Andrés Retana, n° 426. Julio 4.—1 m.

Vendo una máquina de escribir nueva "Smith Premier" número 3.—ANTONIO VARGAS.

Vendo piedra labrada de granito superior á la de Cartago, basas y gradas del tamaño que necesiten.—Miguel F. Angulo.—Calle 19 norte, n° 281.—5 v.

Alquilo los bajos de mi casa (semi-amueblados.) Está próxima al Parque Central, calle veinte Sur, n° 250.—Comodidad. Higiene.—C. G. Quesada.

LA FABRICA

de velas "La Josefina"

Pone en conocimiento del público y de su numerosa clientela que está fabricando actualmente una CLASE SUPERIOR de velas que puede competir ventajosamente con las importadas de la conocida fábrica de "Price" de Londres y que vende á los precios siguientes: Caja de 25 libras, peso neto, de 4, 6, 8, 10 y 16 á granol C-8; y en cajas de 25 paquetes C-1, 8, 25, devolviendo las cajas. Continúa fabricando las de calidad corriente á C-1, 7, en cajas de 25 libras netas á granol y á 7, 25 en caja de 25 paquetes de todo número, devolviendo las cajas. Las mismas de 14 onzas á C-1, 6, 50 y 6, 75 respectivamente. La fábrica dirigida actualmente por una persona competente, ha introducido una nueva y moderna instalación que la pone en capacidad de producir sus artículos de calidad perfecta. San José, Julio 12 de 1903.

ANGEL M^a SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA

—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeros para coleccionistas. Cambia por las del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y dos reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta, garantizada.